



EJÉRCITO DE SALVACIÓN

Territorio Oeste de Sudamérica

Avda. España 46 – Teléfono 26957005 – Santiago de Chile
(Círculo de la Amistad – www.ejercitodesalvacion.cl)

Marzo 2025

Estimadas amigas,

En este mes en nuestro hemisferio sur, muchas personas reinician las actividades habituales, se acaban los días de vacaciones, y volvemos a la vorágine de cosas por hacer: los estudiantes de regreso a clases, reinicio del año laboral, como quien dice, nada nuevo bajo el sol. Espero que hayan podido descansar y renovar sus fuerzas para con energía y confianza podamos asumir las tareas que nos corresponde llevar a cabo. Quizás alguna de ustedes está enfrentando una nueva situación: un nuevo puesto de trabajo, o dejar de trabajar, tal vez un cambio de casa, o de colegio. Incluso muchos de nuestros oficiales se encuentran adaptándose a un nuevo nombramiento. Pero nada de eso importa, aunque sea estresante o nos llene de angustia, porque tenemos a quien prometió estar con nosotros siempre y ayudarnos y sostenernos. Lo hermoso de esa promesa es que no sólo son palabras; Dios día tras día va con nosotros, guiando, acompañando y dándonos la fuerza necesaria para cada tarea. El equipo de futbol que me gusta, entre sus muchos dichos tiene uno que dice: "nunca somos solo once" aludiendo que a los 11 jugadores se les une uno más – la hinchada. Nosotros podemos decir: "nunca somos sólo uno" porque Dios está siempre con nosotros. Adelante, vayamos con fe, porque Él va con nosotros, cada paso del camino.

Día Mundial de Oración

Todos los años el primer viernes de marzo nos unimos en oración con mujeres de todo el mundo en torno de las palabras de mujeres de una región o de un país específico. Este año les ha correspondido a las mujeres de Islas Cook preparar el material que se usará. El mensaje es que nosotras, como mujeres y niñas, estamos "temerosamente y maravillosamente" hechas a la imagen de Dios, lo que refuerza el apoyo a las mujeres para que expresen su fe y hablen de sus vidas en oración y adoración ante Dios y en comunidad. Si tiene oportunidad, participe del programa en su cuerpo o iglesia local.



Día Internacional de la Mujer



El 8 de marzo de 2025 unámonos para celebrar el Día Internacional de la Mujer con el tema "Para las mujeres y niñas en TODA su diversidad: Derechos, igualdad y empoderamiento". El tema de este año representa un llamado a la acción que puede ampliar la igualdad de derechos, poder y oportunidades para todas, y un futuro feminista en el que no se deje a nadie atrás. Una reflexión cristiana sobre el Día Internacional de la Mujer puede centrarse en la importancia de la mujer para la sociedad y la familia, y en la dignidad que Dios le ha otorgado. La mujer es un ser muy importante para la humanidad, y sin ella no se puede mejorar la sociedad, la economía, la familia ni la iglesia.

Desde el punto de vista cristiano podemos decir: La mujer que teme al Señor está vestida de fuerza y dignidad. La mujer es una artesana de la paz, que debe inspirar a otras mujeres con su ejemplo. La mujer debe reconocer su valor ante Dios, y asumir sus responsabilidades con inteligencia. Por eso el Día Internacional de la Mujer es una fecha que se conmemora para crear conciencia sobre la importancia de empoderar a las mujeres y proteger sus derechos.

Noticias Territorial

Junto al Tte. Coronel Pedro Sánchez, del 8 al 16 de Febrero, tuve la bendición de viajar a Bolivia y visitar los nombramientos de Cochabamba y Oruro. En el Cuerpo del Temporal, se llevó a cabo una Concentración Femenina del Área Centro bajo el lema "La mujer, responsable de la igualdad en la familia". Fue un tiempo maravilloso en el que la presencia de Dios se movió poderosamente en ese lugar. Durante esos días en Cochabamba, también se celebró el Campamento Divisional de Música y Artes Creativas, con la visita de la Banda Divisional de Texas (EE.UU.). Fuimos invitados al concierto realizado en la capilla del campamento, y fue una gran bendición escuchar y ver las presentaciones de los participantes, quienes, junto a los músicos de Texas, expresaron su alabanza a Dios. La Banda de Texas también visitó Oruro, donde participó en las celebraciones del Colegio William Booth, que conmemoraba sus 30 años de servicio en la comunidad. Durante su visita, se realizaron diversas actividades: desfile por el centro, clínica de música, concierto y una reunión de acción de gracias. Agradecemos a Dios por este hermoso tiempo que pudimos compartir en la División Bolivia.

"Dios es bueno todo el tiempo, y todo el tiempo Dios es bueno"

Tte. Coronela Raquel Sánchez, S.T.M.F.



Rincón casero:

Pastel de Choclo Vegetariano

En un sartén grande, calentar aceite, agregar 1 cebolla picada y cocinar hasta que esté transparente y blanda. Agregar 500 grs de champiñones y cocinar hasta que estén cocidos y el líquido que suelten se haya evaporado. Agregar comino, orégano y sazonador para carnes y reservar. Para la pasta de choclo, desgranar y moler junto con unas ramas de albahaca hasta tener una pasta. En una olla calentar mantequilla, agregar la pasta de choclo, y $\frac{1}{2}$ taza de leche de a poco, y si le gusta la pastelera dulce 1 -2 cdas de azúcar, revolviendo siempre hasta tener una mezcla espesa. Colocar el pino de champiñones en fuentes individuales o fuente para horno previamente enmantecillados, agregar aceitunas, huevo duro cortado en gajos y pasas rubias (opcional), cubrir con la pasta de choclo y espolvorear con azúcar. Hornear el pastel en horno precalentado a 190° C por 30 a 35 minutos o hasta que la cubierta esté dorada. Sirva acompañado de ensalada de tomates a la chilena (con cebolla corte pluma amortiguada, ají verde y cilantro picado).



Waze y la elección de ruta

Actualmente, vivimos rodeados de tecnología, conectados en forma permanente con nuestros dispositivos móviles con incontables aplicaciones que buscan facilitarnos la vida de alguna manera. La mayoría habrá utilizado o al menos oído hablar sobre *Waze*, una aplicación que busca hacer más eficientes los viajes y traslados, buscando las rutas más despejadas para ir de un lado a otro en el menor tiempo posible evitando los problemas de tráfico de la ciudad.



Yo no suelo usarla, porque no se me da la tecnología con facilidad y mis experiencias con ella no han sido muy gratas (me he perdido y he demorado mucho más de lo necesario). Pero como la vida es un camino o sendero por recorrer, la aplicación me ha enseñado un par de cosas que quiero compartir con ustedes: **1. Para definir la ruta idónea necesito conocer el punto de partida y a donde queremos llegar.** Lo que parece obvio muchas veces lo pasamos por alto en nuestra vida – de dónde vengo. Hacia dónde voy - ¿tenemos claro hacia dónde queremos llegar en nuestra existencia individual o como comunidad? Es importante saber para dónde vamos, pero también es importante saber desde donde comenzamos a movernos. En otras palabras, conocer

nuestros principios, aquellos valores no negociables que servirán como criterio para saber escoger la mejor ruta para llegar a mi destino. **2. La ruta más corta no siempre es la más eficiente.** Usando lógica simple la ruta más corta debiera ser la más rápida, pero no siempre es así. En la vida tratamos de encontrar atajos que nos permitan ahorrar tiempo y energía (por ejem. no estudiar y copiar en un examen) hay siempre que evaluar no solo las consecuencias inmediatas, sino también las a largo plazo. La solución fácil puede ser la más costosa. **3. La ruta más rápido no siempre es la más segura.** En nuestra vida, a veces sacrificamos nuestra seguridad y la de otros por hacer las cosas a la carrera o para salir del compromiso, saltándonos medidas de seguridad. **4. El mapa puede cambiar.** ¿Qué tan seguido actualizamos los mapas con los que dirigimos nuestra vida? Reconocer las cosas que desconocemos y buscar aprenderlas. Eso nos mantiene frescos y jóvenes. Una actitud cerrada equivale a quedarse con mapas desactualizados. **5. Los imprevistos siempre son una posibilidad.** Hay cosas que no se pueden predecir, y por tanto la ruta y el tiempo de llegada podrá modificarse según los acontecimientos que vayan ocurriendo en el camino. En la vida hacemos planes y esperamos que las cosas pasen de una forma determinada, pero siempre es necesario guardar una dosis de flexibilidad que nos permita ajustarnos a los cambios. Pero recordemos que cambiar de ruta no es igual a cambiar de destino. Y una pregunta final: En la vida, ¿cuál es el criterio para buscar su ruta? Que Dios y Su Palabra sea la guía definitiva para elegir nuestro camino a la eternidad.

Para Pensar:

Eres más fuerte de lo que piensas y más valiente de lo que imaginas. No necesitas permiso para brillar, este es tu momento. Cada paso que das te acerca a la mujer que siempre soñaste ser. Nunca subestimes el poder de una mujer en las poderosas manos de Dios.

Con el afecto y cariño de siempre.

M. Angélica Salvany

Secretaria Corresponsal